

PRECIOS de suscripcion.

Santander, un mes... 8 rs. trimestre... 21 Provincias, 3 meses... 22 Ultramar 6 meses... 104 Extranjero, 6 meses... 164 Números sueltos, 2 cuartos.

# LA VOZ MONTAÑESA

REDACCION y Administracion

San Francisco, 30, principal. Se admiten anuncios y comunicados a precios convencionales. La correspondencia dirijase al Director.

Diario político de noticias y comercial.

TERCERA ÉPOCA.—AÑO VIII.

Santander.— Miércoles 9 de Junio de 1880.

NÚM. 1681

## TEMPORADA BALNEARIA

La estación del descanso, del recreo y de los viajes á las costas del Norte se aproxima. La pintoresca provincia de Santander se prepara á recibir dignamente á las muchas familias del interior de España que todos los años la visitan, buscando en sus establecimientos balnearios la salud perdida y en su clima incomparable, seguro refugio contra los rigores caniculares, insoportables en las provincias castellanas.

Ontaneda, Alceda, Las Caldas, Liérganes, Viego y demás puntos de baños minerales, hállanse ya abiertos al público y comienzan á verse visitados por los que, víctimas de agudos padecimientos, no pueden aplazar por más tiempo el anhelado remedio, que han de encontrar en alguno de estos tan justamente afamados manantiales.

En cuanto á la capital de la provincia, muy pronto se verá invadida por numerosas familias de Madrid y otras poblaciones; y al efecto las magníficas fondas de la población, del Sardinero y de la Magdalena preparadas están para recibir las dignamente en sus cómodas y elegantes habitaciones, de las cuales es seguro que, á mediados del mes de Julio próximo, no quedará una sola desocupada.

El servicio de carruajes públicos al Sardinero y á la Magdalena promete ser en la próxima temporada mejor aun que en los años anteriores, porque, como ya indicamos hace días, las empresas rivalizan en celo y actividad, y entre ellas se ha iniciado verdadera competencia para presentar al público troncos y vehículos aceptables en toda la extensión de la palabra.

En cuanto al tran-vía, ó ferro-carril del Sardinero, acaso en la semana próxima comienza á correr y animar las pintorescas praderas por donde la línea cruza, con el atronador silbido de sus bonitas y rápidas locomotoras. El material móvil de la empresa ha sido reformado todo, fabricándose además cuatro nuevos carruajes; y según nos dicen, es probable que en la próxima estación podamos ir en el tran-vía hasta la segunda playa del Sardinero por la exigua cantidad de un *perro grande*.

La acreditada empresa *La Corconera* publicará en breve un nuevo cuadro de viajes, según el cual, cada diez minutos por lo menos, saldrá del embarcadero del muelle de Calderon, con rumbo á la Magdalena, uno de sus elegantes y veloces vaporcitos, cuyo continuado navegar aumenta los atractivos de nuestra dilatada y siempre hermosa bahía.

Por todo esto, por la creciente fama que alcanzan en todas partes los establecimientos balnearios de nuestra provincia, algunos de ellos irremplazables para la curacion de muchos padecimientos, por el grato recuerdo que

á sus hogares llevan cuantas personas los visitaron en años anteriores, debemos esperar que en el próximo verano la colonia de forasteros sea entre nosotros más numerosa que nunca lo ha sido.

## Ecos políticos.

Ultima hora de la carta de nuestro corresponsal noticiario:

«El Senado sigue absorbiendo toda la atención política.

La concurrencia ha sido numerosa hasta el punto que ni de pié se cabía en las tribunas. La discusión continúa con mucho calor.

Dícese que el Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo reasumirá tan empeñado debate, que probablemente terminará mañana con la votación, en la cual es seguro que no tomarán parte las minorías dinásticas, ni la democrática. Decíase hoy por los aficionados á cálculos numéricos que el ministerio alcanzará una votación de ciento treinta á ciento cuarenta votos y que el resto de las mayorías se abstendrá. Los íntimos amigos del primer conserjero de la Corona afirman que pasarán de ciento cincuenta los votos que obtendrá el ministerio, porque suponen que muchos de los senadores que se cree no emitirán el sufragio, darán su voto al gobierno. Esta tarde se les ha trabajado bastante por personas respetables, y es de esperar que estén en su puesto en el momento crítico.»

¡Pues no faltaría sino que faltasen!

Al país le importa mucho que los diputados de la mayoría demuestren con sus votos la conveniencia de que el el gobierno del señor Cánovas continúe en el poder.

¿Qué sería si no de su prosperidad? (De la de Cánovas, se entiende.)

Se ha echado á volar por los círculos políticos de Madrid la noticia de que el duque de Sesto había presentado su dimisión del cargo de jefe superior de palacio, por consecuencia de las importantes alusiones que le hizo el ministro de Fomento en el Congreso, propósito de la cuestion del decreto reformando la ley hipotecaria.

Esta noticia se ha desmentido con referencia al mismo marqués de Alcañices, el cual ha manifestado su propósito de no hacer dimisión de ninguno de los dos puestos que ocupa, porque todo lo que se ha dicho lo considera en el concepto de *hablillas de café*.

Vamos, el señor duque de Sexto, por lo visto, es un verdadero filósofo.

Los hombres que saben sobreponerse á las circunstancias que les rodean, merecen ser admirados, reverenciados y canonizados.

Leemos en *El Eco de Madrid*:

«Segun el telegrama de Cuba que publica *La Correspondencia*, uno de los cabecillas sometidos es Maceo.

¡Maceo...! ¿Pues no asegura el gobierno que no ha desembarcado en la Antilla?

¿En qué quedamos?»

¿En qué hemos de quedar? En que según se desprende de las contradicciones mencionadas, Maceo se habrá sometido sin haber desembarcado en la Isla de Cuba.

Una rumison de esta naturaleza demuestra por sí sola que la pacificación de Cuba se puede conseguir sin ningun género de sacrificios.

Esto es para que aprenda Martínez Campos á hacer pacificaciones por medio de la sumision de los insurrectos antes que desembarquen.

Leemos en un colega:

Un periódico ministerial dice que si el señor Romero Robledo se atrajo los murmullos de las tribunas por algunas frases de sus discursos del Senado, en cambio obtuvo muchos aplausos.

Esto recuerda el conocido caso de aquel caballero, que mientras una obra detestable era silbada por el público, él aplaudía furiosamente.

—¿Cómo tiene usted valor de aplaudir semejante produccion,—le preguntó otro espectador que se hallaba á su lado?

—Caballero,—contestó el interpelado,—yo aplaudo á los que silban.

¿Está seguro nuestro colega de que los que aplaudian mientras hablaba el Sr. Romero no aplaudian los murmullos de las tribunas?

El presidente del Consejo de ministros, señor Cánovas, ha hecho circular el rumor de que está resueltamente decidido á retirarse del poder para Setiembre próximo, á fin de facilitar el turno legal en la administracion del país y que no se retirará antes de la fecha indicada, porque razones de la más alta importancia le obligan á echar sobre sí el sacrificio de prolongar su vida ministerial, que dice le va siendo muy pesada, no solo por el cúmulo de cosas que pesan sobre él, sino por la implacable intemperancia de los liberales dinásticos que no quieren más que apoderarse á todo trance de las riendas del gobierno en el plazo más breve posible.

Tantas veces ha procurado que se propalen estos mismos propósitos el señor Cánovas, que no es extraño que muchos opositores crean con bastante fundamento que el objeto principal de estos rumores, es el de alentar á varios senadores de la mayoría, que han significado tendencias á abstenerse en el acto de la votación de la proposición de confianza que se discute.

Al señor Cánovas no le valen ya sus triquiñuelas, porque le han conocido.

Tantas veces va el cántaro á la fuente que el fin se rompe.

De *El Independiente Español* es la siguiente estocada á fondo:

«¿Podría saberse cuántos sueldos y á qué total ascienden los que cobra el general Quesada, jefe del ejército del Norte?»

Oportuno sería conocer esta cifra, sobre todo en los actuales momentos, en que firma un voto de confianza para el actual gobierno, voto que implícitamente comprende la idea de que no cabe otro gobierno en España que el actual.»

Sería, en verdad, muy oportuno conocer esta cifra.

A ver, señores periodistas ministeriales, manos á la obra.

¿Cuánto cobra el general Quesada?

Dice un periódico que los centralistas escriben cartas y más cartas al Sr. Posada Herrera, encareciéndole la conveniencia de que vaya á Madrid suponiendo que su intervencion en los debates del Congreso, haría inevitable un cambio ministerial en favor de los fusionistas.

El Sr. Posada Herrera contesta á todas las cartas que recibe diciendo que por ahora no considera necesaria su presencia en Madrid.

Más claro no puede manifestar el de Llanes que está convencido de que la fusion no cueja. Con razon se dice que el célebre asturiano sabe más que Lope.

## SECCION EXTRANJERA

(DE NUESTRO SERVICIO TELEGRÁFICO)

### Rusia

Ha ocurrido un formidable incendio en la ciudad de Torjok que pertenece al gobierno de Tver, siendo presa de la llamas 53 casas de piedra 92 de madera y tres iglesias.—Ignórase la verdadera causa de este siniestro que algunos atribuyen á los nihilistas.

### Italia

Roma 7.—Corre el rumor de un próximo cambio ministerial á fin de dar participacion á los disidentes en el gabinete.

### Francia

Segun las instrucciones dadas por el ministro del Interior á los prefectos sobre la aplicacion de los decretos contra las corporaciones religiosas, si los jesuitas no se disuelven dentro del plazo que se les ha fijado, las autoridades deberán cerrar al dia siguiente los establecimientos de los padres de la Compañía.

Respecto á las demás congregaciones á las cuales se puede permitir la existencia mediante autorizacion, se cree que se adoptarán medidas menos rigurosas.

Con motivo del aniversario del general Hoche que se celebrará el 24 del corriente en Versalles se están preparando grandes demostraciones en las cuales tomará parte el elemento oficial.—Es probable que el presidente de la república asista á las fiestas que se verificarán este año con una pompa excepcional.

La lucha electoral ha sido muy animada en Lyon el día 7.

Los partidarios del intransigente Blanqui han acudido á los tribunales pidiendo reparación por injurias contra los partidarios de la candidatura de Ballue.

Paris 7 (12 y 30 tarde).—Apertura de la bolsa de hoy—3 por 100 Interior español 16,93.—Idem Exterior 18,06.

#### CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 7 de Junio de 1880.

Muy señor mío: En el bullicioso certamen de luchas personales que se ha establecido en el palacio de doña María de Malina, los constitucionales buscan atenuantes y distingos en las cosas más pequeñas para colgarse el milagro de la debilidad ó de la impotencia. Así, mientras los fusionistas sacan partido de las conferencias que los ministros celebran con el señor Cánovas, así como de los incidentes que ha provocado en ambas Cámaras el ferrocarril del Noroeste, considerándolos suficientes para armar camorra á indisponer el ministerio en altas esferas, los ministeriales á su vez, comprendiendo que hay que atajar á aquellos en todos los terrenos que se presenten, echan mano de las supuestas contradicciones de Martínez Campos para asegurar que no hay tal fusión, y si solo una coalición más ó menos moral y oportuna sin más objeto que entronizarse en el poder. Quieren, hablando claro, eludir por este medio indirecto la declaración que han hecho repetidas veces en el parlamento y en la prensa, de que verían con gusto la formación de un partido liberal dinástico á quien volver los ojos la Corona mañana que se demuestre la conveniencia ó la necesidad de una crisis.

Aquí sí que conviene decir que una se tiene en la lengua y otra en el corazón. Porque si tal fuera su satisfacción por los hechos realizados y de cuya certeza no puede dudarse después de las declaraciones del Sr. D. Justo Pelayo Cuesta, ¿á qué esa actitud y ese rencor en el combate que muestran el gobierno y sus amigos? Eñhorabuena que combatan la fusión en buena ley; pero cuando se emplean para ello todos los artificios y todas las malas artes ¿no prueba que si algo sienten, que si algo les atormenta es precisamente la fusión que se ha realizado?

Se puede decir más todavía en contra de los asertos de los ministeriales. No digo nada sobre la resolución de los expedientes que afectan al señor duque de Tetuan, porque no conozco el asunto; pero sin eso, que es harto significativo precisamente por haberse realizado la fusión, hay otros motivos que abonan mi punto de vista. Puedo asegurar á V., aun cuando lo contrario afirme *La Correspondencia* y otros colegas ociosos, que no ya en Madrid, si que en provincias, se dejan cesantes á docenas á los empleados que tengan recomendaciones ó alguna conexión con los elementos fusionados. Aparte de que lo veo confirmado

por varios conductos, puedo hablar en este punto como testigo de vista. En tres semanas no parecí en una dependencia del Estado; cuando volví me sorprendió ver tantas caras nuevas; pregunté y me contestaron que se había verificado una *razzia* completa. Señores ministeriales, ¿es esto satisfacción por ver formado el nuevo partido?...

Los ministeriales objetan, además, que no pueden concederle los honores de tal porque no es serio y también porque sus fines son bastardos. No podría devolverse la oración por pasiva diciendo que más bastardos son los suyos? Pues qué, el que aspiren al poder ¿no es el desideratum de los políticos tanto de España como del extranjero? ¿O es que creen los amigos de Cánovas y Romero que solo á ellos corresponde por derecho propio? Las facciones dinásticas se han unido porque sabían que separadas no tienen predominio ni fuerzas bastantes para obtenerlo; realizada la fusión, ¿qué cosa más natural que esperarle?

Que Martínez Campos lo que demuestra, por otro lado, con sus contradicciones carece de homogeneidad y solidez. Y todo porque aquel caudillo dijo, sin que sus palabras hayan promovido disidencia alguna, antes todo lo contrario, que no es jefe, pero que tampoco reconoce la jefatura de nadie.

Parece, en efecto, que una cosa excluye la otra, pero no hay tal á mi juicio. Será en todo caso un arranque de franqueza quizás poco meditado; pero es indudable que el general no ha tenido más objeto que manifestar que, sin embargo, de haber en la fusión muchos dioses no hay ninguno, y que mañana que haya crisis y el rey llame á uno cualquiera de ellos se verá la disciplina del nuevo partido con el apoyo incondicional que todos á una han de prestarle.

Por de contado que eso será lo que Dios quiera, tanto más cuanto que yo soy de los que han dicho y repetido que la fusión marcharía bien mientras no fuera poder; pero como que no se trata aquí de escudriñar lo venidero, y si solo de apreciar los conceptos emitidos por Martínez Campos, entiendo hacerle justicia creyendo que habló sinceramente y sin ánimo de provocar disidencias cuando se expresó en el Senado en los términos que dejo indicados.

Todo lo cual no obsta para que yo insista en la idea de que los fusionados se van á ver negros para obtener un poder que los ministeriales les han de disputar espada en mano. El buen parecer por una parte y consideraciones importantes por otra es posible que lo impidan; dirían, en efecto, que es humillar al partido conservador desarmarle á la sola pretensión del adversario; pero, ¿no se dirá también que hay vinculación si sucede lo contrario?

Por eso he dicho antes y repito ahora que el período que atravesamos es grave y espuesto á contratiempos. Podría atenuarlo el señor Cánovas con un acto de desprendimiento; pero ¿lo hará?

Lo que hará será cerrar las Cortes lo antes posible, terminando á la vez las conferencias diplomáticas; quitados esos estorbos y todo motivo de disgusto ante las huestes de la mayoría, ya verá V. la actividad febril que se opera en todos los ministerios para que los fusionados no tengan donde ahorcarse.

¿Quién fia en la abnegación y en estos gestos?—F.

#### Noticias.

La niña María Luisa Haro, que vive en la calle de Cervantes, número 13, principal, halló el domingo último un portamonedas con algun dinero.

La persona que le hubiera perdido puede reclamarle en la citada casa.

Ayer salió de este puerto con destino al de Pasajes la goleta de guerra nombrada *Concordia*.

El ayuntamiento de Ramales ha acordado celebrar en aquella villa un mercado, libre de derechos, todos los viernes del año, dando principio el día 2 del próximo mes de Julio. Además ha acordado también celebrar una feria el primer viernes de cada mes.

La villa de Ramales es muy apropiado para el objeto indicado, por que ocupa el centro de los ayuntamientos de Rasines, Ruesga, Soba, Lanestosa y Carraza y por que además tiene con estos puntos excelentes vías de comunicación.

El billete agraciado con el premio mayor en el último sorteo de lotería fué expendido en la administración de la señora Vinda de Moreno, y se hallaba distribuido entre muchas personas en su mayoría de modesta posición social.

Nos complace que así sea y repetimos nuestra enhorabuena á los afortunados; deseando que la versátil diosa no se canse de prodigarles sus favores.

El día 19 del corriente se celebrará en el ayuntamiento de Cabuéniga la venta en pública subasta de 5 piezas de roble labradas y 43 en rollo, valoradas en 537 pesetas.

Por la dirección de rentas estancadas se ha acordado la creación de un estanco en Elchas, barrio de Ambojo, ayuntamiento de Marina de Cudeyo.

Los aspirantes deberán dirigir sus solicitudes al jefe de esta administración económica.

El día 20 del actual se celebrará en esta sección de Fomento, una subasta para el abastecimiento del faro de la Isla de Mouro durante el próximo año económico, bajo el tipo de 2.733 pesetas 46 céntimos.

Los farmacéuticos que quieran obtener la plaza de titular de pobres de Laredo, cuyo término consta de 1.268 vecinos, pueden presentar sus solicitudes hasta el día 25 del corriente mes en la secretaría de aquel ayuntamiento.

El *Boletín Oficial* publica ayer el repartimiento de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería formado por esta administración económica y aprobado por la diputación provincial.

Al detalle de las cantidades que á cada ayuntamiento corresponden, sigue una extensa lectura es de importancia para los ayuntamientos.

El vapor francés *Ville de Bordeaux*, ha conducido á este puerto los pasajeros siguientes de Veracruz, la Habana y otros puertos de Ultramar:

*De Veracruz*.—D. Antonio Mora; Lucas

Caballero; Fermin Acebo; Máximo Lopez Ormilla; Q. Mantecon; J. Vela, señora y dos niños; E. B'anco; B. Casto; L. Garcia Herrero.

*De la Habana*.—D. Crisante Portillo, señora y dos niños; Francisco Lopez Marquez; J. B. Baquiola; J. Ruiz Villa Aguado; Vicente Crespo; Ramon Diaz; Manuel Fernandez Garcia; M. Pelaez y Suarez; Antonio O'ay; Clemente Callejo; Francisco Jimenez; José Saralegui; Ramon Carmide; Doogracias Gil, señora y dos niños; Narciso Vives; Ramona Gil; Francisco Gil; Antonio Gutierrez; J. Gonzalez y un niño; Juan Sordo; F. Villanueva; J. Fernandez Getino; Tomás Urbina; J. Leira y Lopez.

*De Santiago de Cuba*.—D. M. Arias Rodriguez; M. Fernandez; Ramon Gonzalez; F. G. Rodiles.

*De Mayagüez*.—D. R. Romani.

*De San Juan de Puerto Rico*.—D. M. A. Llorca; D. Carrera y señora.

*De Veracruz*.—D. Perfecto Aguirre; Felipe Vidaurazaga.

Nuestro estimado amigo particular el distinguido abogado de este colegio don José Suarez Qquirós ha trasladado su gabinete de estudio al piso principal de la casa número 8, de la calle de Isabel Segunda.

La comision de los bailes campestres reparó ayer las credenciales entre los socios.

Tenemos entendido que el primer baile de la temporada se celebrará en los últimos días del mes corriente.

Los deliciosos jardines en que la buena sociedad rinde culto á Terpsicore han sufrido este año importantes reformas, que aumentarán sus atractivos.

La comision, separándose de antiguas prácticas, ha acordado—con mucho acierto en nuestro sentir—que este año los bailes den principio á las nueve en punto de la noche y terminen á las once.

Celebraremos que en aquel eden encantador tiendan las bellas sus redes amorosas con el mismo éxito que lo hicieron sus predecesoras en años anteriores.

Encontramos en un periódico los siguientes detalles sobre el duelo de Rochefort, despues de verificado:

«La mayor parte de los proscritos y muchos comerciantes ginebrinos amigos del herido, corrieron tras del carruaje.

El hijo de Rochefort se arrojó en los brazos de su padre.

—Estoy herido—dijo este,—pero tranquilízate: no es cosa grave.

Y como ya muchos amigos rodeaban el carruaje, Rochefort, muy pálido, por la considerable pérdida de sangre, dijo estas palabras: «Me he batido junto á la boca de Genthod y estoy herido en la boca del estómago.»

El doctor encargó que no se hiciera hablar al herido.

La noticia se extendió enseguida. Todo el mundo queria saber pormenores. Segun datos indiscutibles, M. Koehlin, extrañado de no hallarse con el acero de su adversario, é intentando ponerse por precaucion, en guardia, se habia echado más hácia adelante y habia clavado sus espada en su adversario.

Además, M. Koehlin tiene para el duelo á espada la ventaja de ser muy alto, muy robusto y muy flemático.»



